### FRANCE District 1680



### ROTARY CLUB de SÉLESTAT CENTRE ALSACE

Club nº 24327 District 1680

Auberge des Alliés 39, rue des Chevaliers 67600 SELESTAT

Réunion le mardi



# Les INFOS septembre 2010

Président Guy Jacob guy.jacob@lycos.com

Past président
Jacques Meyer
jacqueschantal.meyer@wanadoo.fr>

Vice président Secrétaire Michèle Schultz mic.schultz@orange.fr

Secrétaire adjoint Patrick Reimeringer patrick.reimeringer0963@orange.fr

Trésorier
Pierre SCHNEIDER
<pierremonique.schneider
@wanadoo.fr>

Protocole
Raymond Graff
<rgraff@cgb-france.fr>

Protocole adjoint et responsable des programmes Marc Fettig fettig.marc@wanadoo.fr

### Dates à retenir

5 octobre Viste de notre Gouverneur, Anita Grimm

19 octobre Assemblée générale du club Chers Ami(e)s Rotariennes, Rotariens,

Il y a 3 grands moments dans la vie d'un club. La première c'est la passation de pouvoir lorsque l'on se donne un nouveau président pour une année. Le deuxième c'est la visite annuelle du gouverneur de district ; c'est un moment important, car, c'est la seule fois où tous les membres rencontrent leur gouverneur qui



est aussi le représentant du Rotary International C'est l'occasion de faire un état des lieux et des grandes orientations de notre mouvement. Enfin il y a l'Assemblée Générale, annuelle elle aussi où se prennent les grandes décisions pour l'année. Cette année, deux de ces trois événement se passent le même mois. C'est l'occasion de rappeler à tous que la vie du club ce ne sont pas seulement les actions qu'il mène. C'est aussi, et c'est aussi important, la présence régulière des membres. Se voir régulièrement, c'est convivial, c'est une manière de faire vivre le club et d'alimenter l'amitié. Car c'est bien cela qui nous unit et conditionne aussi tout ce que nous faisons pour « Servir d'abord », notre devise.

Guy Jacob



"C'est par une météo superbe que les Bugatti sont arrivées à Molsheim le vendredi après-midi, pour visiter le musée du pain d'épices à Gertwiller, puis le domaine viticole Bachert à Barr, pour dîner ensuite au caveau de la Folie Marco. Samedi, le cortège a

traversé des recoins bucoliques des Vosges en faisant une pause dans un col au dessus de Provenchères. La vallée a résonné de la mélodie des 8 cylindres comme au temps des courses de côtes pour des participants pressés de rejoindre Gérardmer où les carrosseries ont rivalisé de couleurs avec le lac et les massifs de fleurs de l'hôtel Beau Rivage qui était dans les habitudes de Fritz et Arlette SCHLUMPF. Pendant que les moteurs refroidissaient,

## Festival BUGATTI les 11 et 12 septembre 2010

Guy a fait le tour du lac en bateau électrique. Raymond

BOLTZ a invité son ami le Dr TEULIE à assister à la présentatio publique à Molsheim et le lendemain, Patrich REIMERINGER a fait

découvrir à son fils Guillaume le monde de la voiture ancienne entre Molsheim et Dorlisheim. Un monde de passionnés qui gardent en vie des monstres sacrés des années 30, une marque mythique qui a sor berceau en Alsace. C'étai l'époque où ce qui étai fonctionnel devait être beau même avec quelques archaïsmes techniques. Si les Bugatti sont aujourd'hui les vedettes des salles de ventes, c'est grâce à la





personnalité du "patron" qui était un concepteur visionnaire et audacieux, doté d'un sens artistique et esthétique qui n'avait d'égal que son sens commercial."

## "Le rôle de la Banque de France dans les entreprises" par Philippe SCHOEPF



Raymond) Voir la suite en PJ

Cette vieille dame, d'un âge respectable car crée par Napoléon I en l'an 1800, n'aura plus de secrets pour les 16 rotariens présents.

Elle a traversé les âges en s'adaptant, elle a subit une profonde mutation en 1993 en devenant banque de référence, chargé du contrôle des banques, des flux financiers et de la prospective économique et financière.

Depuis cette date elle ne gère plus de comptes de particuliers.

Très récemment une importante restructuration à vu disparaître l'agence de Sélestat et les agences d'arrondissement ne subsiste plus qu'une banque par département (sauf dans le 68). Le personnel a un statut social particulier qui fait de nombreux envieux (note de







par la presse

# Rencontre des Métiers d'Art 18-19 septembre

Ambiance chaleureuse, diversité et qualité pour la vingtaine d'artistes qui ont

répondu présents (mail du 21 septembre 2010, articles de presse).

L'inauguration a eu lieu en présence de Jacques Meyer premier adjoint au maire de Sélestat des organisateurs et des artistes présents. Apres les discours des officiels le verre de l'amitié ainsi que le traditionnel kougelhopf ont été proposé en extérieur avec la participation bienvenue du soleil.

A noter les améliorations dans l'organisation telles que la mise en place de toilettes, ainsi que l'agencement des stands qui ont donné à l'ensemble un aspect plus clair et dégagé.

Le stand d'information rotarienne pour la deuxième année a attiré de nombreux

De grandes affiches très attractives sur nos Une opération largement couverte actions et des prospectus mais surtout l'intervention durant tout le week-end de

membres bénévoles ont permis de mieux faire connaître le Rotary et ainsi créer des vocations. Déjà la 6 ème édition de cette belle opération initiée par notre club grâce à Francis Dreyfus ; elle est appelée à se développer encore.





# Le "3 minutes" du mardi 28 septembre

Laurent B. : les affaires sont dures . Difficile de maintenir des marges correctes . Peu de lisibilité à moyen terme . Paiements de la clientèlé décalés dans le temps , y compris avec les administrations .

**Rémy D**. : a rencontré la grand-mère de Camille Faulconnier qui est

enchantée par son séjour **Pierre W.** : nous recommande vivement le film Benda Bilili , très en rapport avec l'action du Rotary pour l'éradication de la polio . **Raymond G**.: le site Doodle

fonctionne bien .Il signale une nouvelle spéculation sur les matières premières alors qu'aucune pénurie n'est à craindre . Pour info , le coût de la farine représente seulement 5 cts dans

le prix d'une baguette **Simon :** sa famille vient le voir en Décembre

Jean-Luc T.: a séjourné sur la Côte d'Azur puis est passé par la fête de la bière à Munich .

Michèle S.: a visité des malades dans le cadre de la journée Alzheimer. Une

nouvelle fois , l'apport bénéfique des chiens a été vérifié et il faut donc persévérer dans cette voie

Guy J.: très occupé par l'inventaire à la pharmacie, la préparation des 60 ans de son beau-père et du baptême de Thomas dimanche prochain . Christelle enseigne au CFA d'Obernai, c'est pas évident avec une population difficile . A la pharmacie, c'est la grève administrative car beaucoup d'officines sont a dans le rouge les

sont « dans le rouge les

remboursements et la marge s'effondrent, alors que le médicament remboursé représente 85 % du C.A." **Jean-Pierre S**. : il faut s'attendre à la poursuite de la base des remboursements médicaux et, en

parallèle , à l'augmentation des cotisations auprès des Mutuelles . Francis D.: des nouvelles du matin même d'Anne-Marie Muller qui va bien bien après son opération et est rentrée à la maison .Il nous signale la la journée du commerce de proximité à Villé le samedi 09/10

**Hubert R.:** a découvert les urgences à

l'hôpital de Sélestat pour quelques cotes cassées .Nous recommande l'hôtel « Verte Vallée « dans le Haut-Rhin

Patrick R.: après une année 2009 (-20%) difficile, c'est la reprise avec une progression du CA de 50%. Par contre ,c'est la spéculation sur les composants ,avec des délais de livraison très longs .

Fait partie du groupe d'organisation du RYLA au niveau du District.

Michel G.: a passé quelques jours en Bourgogne d'abord au Relais Bernard Loiseau à Saulieu (hôtel 5 étoiles et restaurant 3 étoiles Michelin), puis à Dijon pour les journées du patrimoine . Mme Dominique Loiseau , alsacienne d'origine , a repris le flambeau après le décès de son mari . C'est une personne courageuse et sympathique qui dirige 140 personnes réparties dans les 4 établissements de Bourgogne et de Paris .Pour le reste, sa nouvelle vie de retraité s'organise beaucoup autour du golf , une activité sportive découverte récemment .M.G

### La banque de France

Par Philippe SCHOEPF service GEODE Banque de France STRASBOURG

Cette vieille dame, d'un age respectable car crée par Napoléon I en l'an 1800, n'aura plus de secrets pour les 16 rotariens présents.

Elle a traversé les ages en s'adaptant, elle a subit une profonde mutation en 1993 en devenant banque de référence, chargé du contrôle des banques, des flux financiers et de la prospective économique et financière.

Depuis cette date elle ne gère plus de comptes de particuliers.

Très récemment une importante restructuration à vu disparaître l'agence de Sélestat et les agences d'arrondissement ne subsiste plus qu'une banque par département (sauf dans le 68). Le personnel a un statut social particulier qui fait de nombreux envieux (note de Raymond)

### Les misions sont multiples :

Les plus connues :

- le contrôle des billets, faux, avariés, anciens à échanger, mise en place des nouvelles coupures fabriquées dans l'imprimerie de Chamalières même en € les billets sont gérés par chaque banque nationale.
- Les pièces ne sont pas fabriquées par la banque de France mais la distribution et le contrôle lui incombe.

La plus importante c'est la mission de contrôle

- -des banques
- -du crédit
- -de l'économie du pays chaque mois une synthèse est faite par chaque banque départementale, 5 jours plus tard le gouverneur de la banque centrale en informe le Président de la République, puis le gouverneur de la banque européenne à Francfort (M. Trichet )

Il est alors décidé ou non de relever le taux directeur qui est actuellement de 1%, c'est le taux auquel la Banque de France prête aux autres banques...

Ce taux directeur aide à juguler l'inflation ou à augmenter la croissance.

La banque de France c'est aussi la banque des organismes gouvernementaux et publics : TPG Trésor Public, Administrations et organismes territoriaux (Région, Département, Communes) Elle réalise pour leur compte et pour le compte des banques les virements «Target » vers l'étranger (qui impactent la balance des paiements); 570 Milliards sont ainsi transférés par jour!

Elle s'occupe des particuliers : surendettement, Interdits bancaires, chèques irréguliers... droit au compte en banque pour ceux qui en sont privés.

Elle fait des études et des diagnostics financiers de nos entreprises, deux fois par an des conseillers se réunissent pour donner la tendance économique, nous sommes deux en centre alsace Claude Bléger pour les métiers du bâtiment et votre serviteur pour l'agriculture.

Pour conclure elle prévient, gère les crises financières qui deviennent des crises économiques et finissent souvent en crises sociales. Un organisme neutre, qui assume avec brio ce rôle de gendarme de la finance et de l'économie.